

Manjares que atraen espiritualidad

Según el Dvar Maljut de Jag HaShavuot del año 5751

La pregunta. ¿Por qué Shavuot es una festividad de materialidad?

La festividad de Shavuot también es llamada en la Torá con el nombre de "Atzeret" (Congregación). En la Torá hay otra festividad cuyo nombre es Atzeret. ¿Cuál? Shemini Atzeret, la festividad que cae el octavo día de Jag HaSucot. Si el nombre es idéntico, es simple que habrá características comunes entre ambas festividades.

¿Cosas en común? No exactamente. La verdad es justamente a la inversa. ¡Las dos festividades son opuestas definitivamente!

Sobre esta diferencia, la Guemará dice con respecto a la festividad de Shavuot: *"Todos reconocen en Atzeret, que necesitamos que sea también para ustedes"*, ¡que debe ser también para ustedes!

La explicación simple de las palabras de la Guemará se apoya en las palabras de la Torá con respecto a las festividades. Con relación al Atzeret de la festividad de Pesaj está dicho en la Torá: *"Y en el séptimo día, Atzeret (congregación) para Hashem, tu Di-s"*. El Atzeret es para Hashem. Otro versículo relaciona al Atzeret (de Jag HaSucot) con los hijos de Israel: *"Atzeret será para ustedes"*. Es decir, el Atzeret es nuestro y también de Hashem.

Acorde a esto, hay opiniones en la Guemará sobre que es posible festejar estos días solo de una forma espiritual, con plegarias y estudio, pasando el día en ayunas. Y así se aplica en el resto de las festividades. Pero en Jag HaShavuot, todos los sabios reconocen que debemos festejarlo de un modo material justamente, con comida y con bebida, y está prohibido ayunar. La orden de aumentar en la comida y en la bebida es porque esta festividad es un día de alegría especial, en él se entregó la Torá.

La diferencia es poco entendible. ¿Por qué solo Jag HaShavuot obliga a un comportamiento material? ¿El evento espiritual sublime que aconteció en la Entrega de la Torá se expresa exactamente en la comida del día festivo, con manjares y delicias materiales?

La respuesta. Shavuot es la fusión de lo material y lo espiritual

La respuesta se comprenderá, si pensamos en el significado verdadero de la festividad de Shavuot según

la Torá del Jasidismo, ¡la característica de ser una festividad material es justamente por su virtud especial! En el día de la Entrega de la Torá se unieron los aspectos celestiales y los terrenales, lo espiritual y lo material, por ello es imposible festejar este día y expresar la Santidad que tiene, de una forma espiritual solamente. Debemos conectarlo con la materialidad, con comida y bebida.

Y aquí hay una alusión maravillosa de las palabras de la Guemará:

Las palabras "también para ustedes" ("nami lajem") tienen el mismo valor numérico que la palabra "ketz", que significa fin y Redención. La Guemará dice *"Todos reconocen en Atzeret, que necesitamos que sea también para ustedes"*, esto significa, que en la festividad de Shavuot, todo el mundo reconoce y acepta, que necesitamos y requerimos el fin, la Redención completa. Jag HaShavuot es entonces, una oportunidad maravillosa, de reclamar a Hashem por la Redención, porque en este día existen en el mundo, poderes espirituales especiales, que nos ayudan a materializar más este pedido, que en otras fechas comunes.

¿Porqué justamente en Jag HaShavuot?

Pues se formó por primera vez en la historia del mundo, un vínculo entre lo material y lo espiritual. Recién en ese momento, el mundo se hizo consciente de una nueva realidad: Lo material y lo espiritual pueden vivir en paz uno con otro. Y más aún, están obligados a vivir juntos, pues ellos se complementan uno al otro en la consumación de la finalidad por la cual se creó el mundo: Hacerlo una morada para Hashem. ¿Dónde? En este mundo. Por lo tanto, justamente en Jag HaShavuot el mundo entiende, que es imposible vivir cuando lo material se separa de lo espiritual. El mundo entiende que mientras no venga la Redención, seguirá estando lleno de carencias y sufrimiento. Solo cuando Hashem se revele en el mundo y lo espiritual se fortalezca, lo material podrá ser bueno y próspero. Por lo tanto, todo el mundo entero acepta, que necesitamos y requerimos la Redención completa.

¿Por qué la Redención crea este vínculo?

El vínculo verdadero de la Divinidad con la materia será solo con la Redención. Entonces podremos ver con nuestros ojos realmente a la Santidad ocultada en cada

alimento físico, vislumbraremos en la práctica, que cada una de nuestras “mordidas y masticadas” que está proyectada en aras del Cielo, atrae más y más Santidad aquí al mundo. Por lo tanto, en el Futuro por Venir será la comida festiva famosa del Shor HaBar (el toro primigenio) y el Leviatán (el gran pez), una comida muy material, pues las revelaciones Divinas maravillosas no quedarán en el aspecto espiritual, ellas se conectarán al aspecto material. Exactamente como la comida festiva que hacemos énfasis en comer en Shavuot, para festejarlo de un modo material.

Los justos de la Redención

Además de que la festividad simboliza la conexión total entre lo material y lo espiritual como será en la Redención, hay varios Tzadikim (justos) famosos relacionados a Jag HaShavuot y todos ellos tienen un vínculo especial con la Redención completa.

Shavuot es el día de la partida del Rey David, llamado “David, el Rey Mashíaj”, de David sale el Rey Mashíaj. En el día de la partida de un Tzadik, iluminan sus buenas acciones y despiertan compasiones sobre nosotros en la tierra. Por ello, en el día de la partida de David, su gran mérito hace efecto sobre nosotros, sin dudas, y nos irradia con la revelación del Rey Mashíaj.

Shavuot es el día también de la partida de Rabí Israel Baal Shem Tov, también conectado de un modo especial con la Redención completa. El Baal Shem Tov hizo un ascenso con su alma y llegó directo a la recámara del Mashíaj, allí en las alturas superiores, le preguntó al Rey Mashíaj: “¿Cuándo viene señor?”. El Rey Mashíaj le contestó con palabras puntuales que resuenan de un extremo al otro del mundo: “Cuando tus manantiales se expandan hacia el exterior”, cuando los manantiales del Baal Shem Tov y la Torá del Jasidismo se revelen en el mundo, el Rey Mashíaj vendrá.

La Torá del Jasidismo es como un saboreo de la Torá del Mashíaj. El Miteler Rebe dijo sobre el Baal Shem Tov, ¡que él tuvo el mérito de recibir un pequeña parte del temor a Hashem del Rey Mashíaj!

Otro Tzadik está vinculado a Shavuot, es obvio, Moshe Rabenu, que recibió la Torá en este día. Sobre Moshe está dicho que “El primer Redentor es el último Redentor”. Moshe el primer Redentor de Egipto está

conectado de una forma especial con el Mashíaj, el último Redentor, por cuanto que el poder para llegar a la Redención completa se nos otorgó de la Torá que recibió Moshe.

Si juntamos las letras iniciales de estos tres Tzadikim juntos, Moshe, Israel y David, obtenemos una palabra muy conocida “Miad” (inmediato). Una palabra que anuncia que la Redención vendrá de inmediato, no una inmediatez espiritual sino una inmediatez material, tal como nuestro intelecto físico procesa y traduce la palabra “Miad”, pues ya aprendimos que Shavuot es una festividad de materialidad.

Una festividad nueva con una ofrenda nueva

Siendo que la Redención viene de inmediato, nos prepararemos con dinamismo a un Shavuot de Redención. Fuera de la Tierra de Israel es sabido, se festeja Jag HaShavuot dos días, el segundo día se denomina “Segundo día festivo de las diásporas”.

En la Tierra de Israel, festejamos solo un día, si el Mashíaj llega la segunda noche de la festividad, los judíos del extranjero se hallarán en un instante en la Tierra Sagrada. Y en un instante “el Segundo día festivo de las diásporas” se convertirá en “el Segundo día festivo de la Reunión de las diásporas” junto a todos los hijos de Israel, con nuestros jóvenes y ancianos, con nuestros hijos e hijas”.

Entonces también realizaremos ofrendas especiales en honor al gran milagro de la Redención. Como es sabido, quien fue liberado de la prisión, debe llevar un ofrenda de agradecimiento al Beit HaMikdash. También nosotros en nuestra salida del exilio, realizaremos ofrendas de agradecimiento y alegría en honor a la Redención.

Cuando lleguemos al Beit HaMikdash, encontraremos en el Kodesh HaKadashim a las Tablas de la Ley que recibió Moshe en el día de la Entrega de la Torá y como es lógico a Moshe mismo, junto al Baal Shem Tov y al Rey David.

Entonces habrá una conexión perfecta entre lo material y lo espiritual.

¿Cuándo nos prometieron esto? ¡Miad! ¡De inmediato!

¡leji Adonenu Morenu veRabeinu Melej HaMashíaj Leolam Vaed!

לעילוי נשמת
מרת נעמי אסתר בת ר' חיים ע"ה בלומענפעלד
נפטרה בבוקר יום ב', וא"ו מ"ח ה'תשפ"ג
ת. נ. צ. ב. ה.
*
נדפס ע"י בנה
הרה"ת ר' משה זוגנתו מרת בת' שיחיו
בלומענפעלד

Published and Copyrighted by:
Centro Leoded - Jabad Argentina
Jean Jaures 314
1215 Ciudad de Buenos Aires Argentina
(54911) 3213-4774
<http://www.centroleoded.org>
Translated and Adapted by
Rabbi Moshe Blumenfeld
<http://www.vienemashiaj.com>
e-mail moshe@vienemashiaj.com
Moshiach Awareness Center,
a Project of:
Enlightenment For The Blind, Inc.
602 North Orange Drive.
Los Angeles, CA 90036
Tel.: (323) 934-7095 * Fax: (323) 934-7092
<http://www.torah4blind.org>
e-mail: yys@torah4blind.org
Rabbi Yosef Y. Shagalov, Executive Director
Printed in the U.S.A.

For this and other books on Moshiach & Geulah, go to: <http://www.torah4blind.org>